

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Fiestas de Primavera

Ayer tarde se reunió en la Alcaldía la Comisión de festejos para acordar los que se han de celebrar esta primavera, a base de nuestras incomparables procesiones.

El ponente, señor Gallasoga, expuso un amplio programa, que después de discutido, barejando cifras, quedó aprobado.

Aun en breve lo detallaremos, adelantamos hoy que vendrá de Madrid, un tren especial, y de Orán un vapor, este último, si las gestiones que se realizan dan resultado.

El Ayuntamiento aporta la cantidad que a tal efecto tiene consignada en el presupuesto, y el Comercio, por boca de sus representantes, ofreció una respetable cantidad, con lo cual se ha podido organizar un programa de fiestas digno de nuestra ciudad y digno complemento de nuestras bellas procesiones.

También quedaron no obradas las distintas comisiones.

Traducción de las obras de San Isidoro

La Comisión Municipal de Instrucción Pública en su última sesión, acordó proponer la traducción al castellano de todas las obras del Bastro hijo de Cartagena San Isidoro.

El docto arzobispo escribió sus libros en latín recogiendo en ellos toda la cultura anterior a su época que de no ser así hubiese llegado a nosotros con muchas lagunas; y de regredecir y aplaudir es el acuerdo de dicha comisión de ayudar al coste de traducción en la seguridad de que no sólo Cartagena sino España toda y aún extranjero lo habrán de agradecer.

La ayuda municipal, por lo pronto podría consistir en la adquisición de 250 ejemplares de la obra.

Dicha traducción la está efectuando el catedrático de latín de nuestro Instituto don Remigio Soriano.

El Capitan General a Madrid

Mañana en el tren rápido, marchará a la corte, llamado por el señor Ministro de Marina, el Excmo. señor Capitan General del Departamento Almirante don José Rivera y Alvarez de Cañero.

BUQUE INGLES

En los últimos días del presente mes, llegará a este puerto, donde permanecerá unos días, el crucero porta-minas «Adventure» de la Real Marina Inglesa.

Desplaza dicho barco, 7.260 toneladas y lo manda el Capitán A.D.H. Dibben.

«La Constructora Guipuzcoana» (Pasajes de San Pedro)

ANTES «Astilleros Anzoategui»
Construcción y reparación de buques, máquinas y calderas

La factoría más antigua y acreditada en la construcción de remolcadores y barcos de pesca en acero y madera

Conferencia de la tarde

(Servicio telegáfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Se ha publicado el decreto de Amnistía

Madrid.—En la Gaceta de hoy aparece el anunciado decreto de amnistía con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte de la Reina Cristina.

Se concede la amnistía a todos los acusados o condenados por delitos y faltas, excepto los de lesa majestad y los seguidos a instancia de parte.

Se declara extinguidos todos los arreos y los destierros.

Se concede el reintegro en la escala activa a los jefes y oficiales del arma de Artillería separados del servicio por acuerdo gubernativo.

Se concede igualmente el reintegro en la Academia de Artillería a todos los alféreces-alumnos y a los alumnos que fueron dados de baja a partir de primero de Diciembre de 1928.

Cese de destinos en la Secretaria de la Presidencia

También publica la Gaceta una Real orden disponiendo que cesen en la Secretaria auxiliar de la Presidencia del Consejo los jefes y oficiales del Ejército que la desempeñaban.

Otras disposiciones derogadas

Se ha dispuesto queden sin efecto las Reales ordenes por las que fueron apartados del servicio de la enseñanza los catedráticos de la Universidad Central y de las de Granada y Salamanca.

También publica la Gaceta otras disposiciones del ministerio de Economía prohibiendo la inversión de ciertos gastos sin previo acuerdo de Ordenador del ministerio y dejando en suspenso la supresión de la sección de Explotación del Instituto Agrícola de Alfonso XIII, la Estación pecuaria central y la Estación de ensayos de máquinas.

La Jefatura del partido conservador

Se dice que el conde de Bugallal ha manifestado que aceptará la presidencia del Círculo Conservador si lleva aneja la Jefatura del partido.

La conferencia de Ossorio y Gallardo

El exministro don Angel Ossorio y Gallardo dió anoche una conferencia en la sociedad «La Unica» sobre el tema «Civildad».

Respecto al problema político actual dijo que deben primero celebrarse las elecciones municipales y luego las provinciales y las generales para evitar así el caciquismo.

Las elecciones deben realizarse por sistema proporcional y por circunscripciones.

Sesión de la Junta Superior de la Armada

Madrid.—Se anuncia que para el día 18 del actual se constituirá en sesión pública la Junta Superior de la Armada para celebrar el sorteo que previene la vigente ley de Reclutamiento.

El atentado contra el presidente de México

México.—El atentado contra el Presidente Ortiz Rubio ha causado enorme impresión en todo el país que confiaba que su jura inauguraría una era de paz.

Ortiz Rubio recibió un balazo en la mandíbula inferior, quedando el proyectil alojado cerca de la mejilla derecha.

Le fué fácilmente extraído.

El expresidente Portes Gil ha declarado que el estado del Presidente no inspira ninguna inquietud.

Otros informes dicen que Ortiz Rubio podrá reanudar su vida no mal dentro de una semana.

El agresor ha decapitado y ha dicho que el crimen lo cometió por propia iniciativa, aunque no recata sus simpatías por el candidato a la presidencia derrotado, Vasconcellos.

Se han practicado otras siete detenciones.

Portes Gil ha declarado también que esta agresión demuestra de una manera inequívoca la presencia de elementos paisanos desprovistos de ideales capaces de llevar a México al caos y a la ruina.

Añade que el Gobierno está firmemente dispuesto a dominar la situación y aplicar al país los principios del movimiento social moderno.

—Dicen de Los Angeles que Vasconcellos, el candidato derrotado a la Presidencia de México, comentando el atentado ha declarado que está cansado de repetir que en su país no puede haber paz hasta que no se celebren unas elecciones con toda la libertad necesaria.

EL SEÑOR Don Ricardo Aguirre Alday

(Q. E. P. D.)

Falleció en Cartagena el día 1 de Febrero de 1930 a los 82 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su Director espiritual Rvdo. P. Bernabé Rami, Misionero del Corazón de María, su desconsolada esposa, sobrinos, sobrinos políticos, ahijados y demás familia.

Suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones y asistir a los funerales que en sufragio del alma del finado se celebrarán el viernes 7 del corriente a las nueve y media de la mañana en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia por lo que recibirán especial favor.

PRIMER ANIVERSARIO Doña Pepita Romera Sánchez

Falleció en Peñarroya Puelblonuevo el día 7 de Febrero de 1929

R. I. P.

Las misas que se celebrarán mañana viernes a las 10.30, 11 y 11.30 en la consagrada iglesia de la Caridad y a las 7.30 en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen se aplicarán en sufragio de su alma.

Su viudo don Mariano Galvache, hijos doña Carmen y doña Elyva, tía doña Elyva Romera, madre y hermanos políticos, tíos, primos y demás familia ruegan a sus amistades una oración por su alma y la existencia a estos actos, por lo que les quedará agradecidos.

El ingreso en el Cuerpo Eclesiástico

Madrid.—El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica una real orden disponiendo que los aspirantes a ingreso en el Cuerpo Eclesiástico presenten para solicitar tomar parte en las oposiciones un certificado en el que conste haber ejercido la cura de almas como párroco propio o ecónomo durante cuatro años o de haber desempeñado igual lapso de tiempo una cátedra en un seminario diocesano.

El homenaje al Nuncio de su Santidad

Madrid.—El proyectado homenaje al Nuncio de Su Santidad monseñor Tedeschini se ha apazado con objeto de que con preparación sea aquel más completo.

El homenaje se verificará en Toledo en el palacio arzobispal el día 5 de Mayo.

Se le entregará un álbum con firmas de representaciones y de las distintas obras de la Acción Social.

Adquiera V. el ALTAVOZ PHILIPS Características admirables CASAU, MAYOR, 13

Información de Marina Del Departamento

Se han presentado al Excmo. Señor Capitán General, el Mequinista Oficial de primera clase, don Juan Cortés, Médico Mayor don Francisco González, y los Capitanes de Corbeta don José Luis de Ribera y don Benito Cheregut, segundo Comandante de Marina de esta Capitanía.

—Se ha expedido licencia de cese, al Capitán de Fragata don Ramón N. via Ossorio y Castropol.

—Procedente de Valencia, han fundado en este puerto, los remolcadores «Ciclops» y «Gaditano».

—Hoy han realizado ejercicios de torpedos los destructores «Sanchez Barcistegui» y «Cadaro».

También han realizado pruebas en alta mar el Submarino «C 5» y los torpederos 17 21 y 22.

Información de Ejército

—Se concede al coronel de Infantería D. José García Aldaya y Manco, jefe de la zona de reclutamiento y reserva de Murcia mejorada de antigüedad en la Cruz de San Hermenegildo, en la plaza y en la posesión de plaza.

En tercera plana originales de interés